

CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 058
14 de Julio de 2014

En La Higuera, siendo las 10:30 del día Lunes 14 de Julio de 2014, en ausencia del Presidente titular don Yerko Galleguillos Ossandón preside esta sesión el concejal Fernando Contreras Cortés quien da comienzo a la sesión ordinaria N°58, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Eduardo Ambler Villalobos, Karen Carmona Fábrega, Jorge Caro Gutiérrez, Rosita Guzmán Sasmaya y Carlos Saavedra Pozo.

Presente en sesión de Concejo en calidad de Alcalde (S) don Carlos Flores
Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 56 de fecha 30 de Junio de 2014
- 2.- Lectura de correspondencia recibida
- 3.- Acuerdos
 - 3.1 Participación en Seminarios y otros de similar naturaleza por señores concejales de La Higuera en el mes de Julio 2014
 - 3.2 Subvención Club del Adulto Mayor Futuro Feliz de Punta de Choros por \$300.000
 - 3.3 Subvención Club del Adulto Mayor Nuevo Amanecer de Chungungo por \$300.000
 - 3.4 Subvención Taller del Adulto Mayor Padre Hurtado de Punta Colorada por \$300.000
- 4.- Varios

En tratamiento Punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 56 de fecha 30 de Junio de 2014

Concejal Saavedra sin observaciones

Concejal Caro sin observaciones

Concejala Carmona sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente (S) Contreras sin observaciones por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 56 de fecha 30 de Junio de 2014.-

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento Punto N° 2 de la tabla Lectura Correspondencia recibida

Mario Pizarro da lectura a correspondencia recibida:

- Correo de invitación a sesión de Asociación Municipios Región de Coquimbo para el día martes 15 de julio a las 14:00horas, comenzará con un almuerzo en Coquimbo "Descentralización y el Desarrollo de la Región de Coquimbo", comienza en la mañana a las 08:30 horas en la Intendencia
- Gestión Publica invita a participar de una Capacitación Nacional sobre "Ley N° 19.418 de Juntas de vecinos y Organizaciones Comunitarias; Modificaciones realizadas por la Ley N° 20.742 los días 24 y 25 de Julio en Viña del Mar
- Escuela de Capacitación de Asociación Chilena de Municipalidades invita a participar de su Escuela de Capacitación Otoño-Invierno

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 3.1 Participación en Seminarios y otros de similar naturaleza por señores concejales de La Higuera en el mes de Julio 2014

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente(S) Contreras se aprueba 3.1 Participación en Seminarios y otros de similar naturaleza por señores concejales de La Higuera en el mes de Julio 2014. **Acuerdo N° 327.**

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 3.2 Subvención Club del Adulto Mayor Futuro Feliz de Punta de Choros por \$300.000

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente(S) Contreras se aprueba 3.2 Subvención Club del Adulto Mayor Futuro Feliz de Punta de Choros por \$300.000. **Acuerdo N° 328.**

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 3.3 Subvención Club del Adulto Mayor Nuevo Amanecer de Chungungo por \$300.000

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente(S) Contreras se aprueba 3.3 Subvención Club del Adulto Mayor Nuevo Amanecer de Chungungo por \$300.000. **Acuerdo N° 329.**

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 3.4 Subvención Taller del Adulto Mayor Padre Hurtado de Punta Colorada por \$300.000

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente(S) Contreras se aprueba 3.4 Subvención Taller del Adulto Mayor Padre Hurtado de Punta Colorada por \$300.000. **Acuerdo N° 330.**

Se da término a punto N° 3 de la tabla Acuerdos

En tratamiento Punto N° 4 Varios

Concejal Saavedra informar sobre mi participación en curso en la ciudad de Iquique "Remoción de concejales por notable abandono de deberes", participé en todas las jornadas, muy interesante y presento mi certificado que acredita mi participación

Concejal Caro dice necesito si podría llamar a Sergio Alcayaga

Se presenta en sesión don Sergio Alcayaga encargado de Patentes Comerciales Concejal Caro dice en el tema de los áridos hay una explotación de áridos en Punta Colorada con una superficie de unas 20 hectáreas, ellos están sacando mucho árido, entonces cómo se hizo, cómo se gestionaron los permisos, por qué no puede individualmente o a lo compadre, pero es mucho el árido que se está sacando

Concejal Caro pregunta usted (Sergio) está encargado de dar permisos o patentes por extracción de árido

Sergio Alcayaga dice en este momento lo único que tenemos es la ordenanza municipal de valores, entonces se le sugirió a la administración hacer una ordenanza de áridos al igual que la de alcoholes, la administración lo está viendo, me consta porque vinieron unas personas de áridos hicieron unas encuestas conversaron con el señor Alcalde, en este momento no recuerdo el nombre de la empresa que vino, pero son personas que trabajan en la municipalidad de La Serena, ellos van a hacer un catastro en donde uno va y notifica, la persona viene y arregla su situación, pero todavía no hay nada

Concejal Caro dice debiera hacerse una ordenanza, pero eso es otro tema, el tema es que hay un permiso que se extendió para extraer áridos una superficie de más de 20 hectáreas que se está explotando, pregunta

Sergio Alcayaga dice no he dado ningún permiso de extracción de áridos, llegó una solicitud que pasó por el departamento de Obras, se hace este trabajo de áridos como se ha hecho en otras municipalidades

Concejal Saavedra dice serán terrenos de particulares

Concejal Caro dice no importa que sean particulares

Concejal Saavedra dice a lo mejor los pasos, pregunto en esto de la extracción de áridos si tiene que ver la pertenencia del terreno si es privado, se pueden

entender con el dueño del terreno deberían igual acercarse al municipio a pagar algo, desconozco esa parte

Concejal Caro dice igual debiera haber un permiso para explotación para sacar áridos

Carlos Flores Alcalde Subrogante dice la única petición oficial que ha llegado a la Municipalidad dice relación con la extracción de áridos para la obra que está haciendo Sacyr, como se trata de una obra que es pública tiene el beneficio de la exención del pago de derechos, llegó si no me equivoco por un oficio de la Seremi del Mop, para obras públicas tiene gratuidad, el Alcalde el jueves instruyó que se prepare una ordenanza de extracción de áridos en la comuna, independiente que estén exentos o no de derecho de pago

Presidente (S) Contreras dice están trabajando sin ningún tipo de autorización

Carlos Flores Alcalde (S) dice habría que ver si son los mismos

Concejal Caro dice si se hace una extracción inmensa de áridos, aunque sea la Seremi del MOP no nos puede pasar a llevar y decir que no paguen, por el hecho que estamos en nuestro territorio, debe haberse informado al Alcalde y a la administración para habernos informado a nosotros, porque como no estamos al tanto de esto, la ordenanza debe hacerse con urgencia, Serena tiene ordenanzas para este tipo les puedo pasar una copia

Carlos Flores Alcalde (S) dice esa llegó acá, aporté con dos modelos de ordenanza, que son de comunas rurales y en función de eso el instruyó que se hiciera la ordenanza

Concejal Caro dice se puede extraer en terrenos particulares, terrenos fiscales, que sean cuencas, lo único que no se puede pasar a llevar es donde se encuentran las cuencas, los pasos de agua, los cauces, pero todo debe ser canalizado por la comuna para saber qué pasa, no creo que Sacyr esté explotando debe ser una empresa particular

Presidente (S) Contreras pregunta quién nos asegura que los áridos se ocupen acá en los trabajos de la comuna, puede que se estén vendiendo a otras

Concejal Ambler dice si una empresa privada está vendiendo a Sacyr debiera tener patente en la comuna

Sergio Alcayaga dice el tema de los áridos está regulado por el artículo 41 de la Ley 3063 que son concesiones, entonces el instrumento técnico que prima es la ordenanza municipal, luego el segundo instrumento es el decreto alcaldicio

donde está refrendado lo que aprueba el Concejo, entonces lo que se le da es una concesión renovable por un año y paga su derecho como corresponde, teniendo un instrumento técnico podemos refrendar algunas intenciones de otros organismos que al no tener nosotros pueden sobrepasarnos y todas las ordenanzas son vistas por todas las personas, el instrumento debe ser retroactivo

Concejal Caro dice en definitiva creo que pedirle que ustedes como administración averigüen qué pasó, para que nos informe a nosotros en la próxima sesión como se canalizó esto, con qué facilidad se hace que la Seremi autorice dentro de una comuna y ver quien está extrayendo áridos

Carlos Flores Alcalde (S) dice tres cosas en este tema la primera hay que trabajar una ordenanza rápidamente, segundo voy a pedir información jurídica para saber cuál es el peso legal que eso tiene, si tiene beneficio de gratuidad por ser una obra pública y cuáles son las restricciones que tendría y tercero voy a pedir que se vaya a inspeccionar el sector para verificar que sea la misma empresa que la Seremi autorizó y que se esté explotando esos áridos en beneficio de la obra que se está construyendo en la comuna que es la ruta 5

Concejal Saavedra dice puede que ahí haya una irregularidad, creo que sería bueno ver comparar, porque Sacyr también están sacando áridos en el sector de Agua del Jardín en Serena creo que ahí tienen un trato con los Guzmán, pero como actúa el municipio sería bueno pedir asesoría y actuar conforme de acuerdo a una ordenanza

Presidente (S) Contreras dice hace algún tiempo atrás también hicieron un movimiento de áridos en el sector de la entrada de Los Choros, no sé cuál sería
Concejal Caro dice no importa lo que exploten, lo importante es que las remuneraciones queden en el municipio, porque son tremenda explotaciones, pero ellos no están explotando cinco mil cubos sino que es mucho más, el municipio por lo menos debiera quedar con algo de remuneración porque son empresas particulares que le están vendiendo a Sacyr, entonces son ellos los que se están llenando sin pagar patente o permiso

Concejal Ambler dice medioambiente tiene que ver con eso para que vayan a fiscalizar, es una pequeña observación

Concejal Caro dice había traído esto para verlo en sesiones anteriores, pero como no habíamos tenido puntos varios, no lo había podido mencionar

Concejala Carmona dice reiterar la solicitud con respecto a la información que solicité al departamento de Salud, consultar que ha pasado con la contratación de la nueva matrona si hay información y también preguntar el tema del Chile Crece Contigo ya que ese programa es por ley que se debe ejecutar de aquí a fin de año, lo ideal es que si el departamento tiene información nos la entregue

Concejala Guzmán dice quisiera llamar a alguien del departamento

Concejala Carmona dice además está pendiente el tema de que hace mucho tiempo solicitamos la presencia del Director del Servicio de Salud, lo solicité en Concejo que pudieran venir a exponer sobre los programas que tienen en convenio con nuestro municipio y para poder ver en que hemos fallado o no y si se están cumpliendo a cabalidad los programas en nuestra comuna, y poder hacer presión de que ha pasado con nuestro Cesfam, la licitación se ha caído dos veces

Carlos Flores Alcalde (S) pregunta se han citado

Mario Pizarro dice no, ya que se han ido cerrando temas solicitados con anterioridad como ha sido el tema de Ceaza, Sernageomin, Seremi de Salud, entre otros

Carlos Flores hay que invitarlo, ojalá acepté venir con su equipo

Marianela Zavala encargada de finanzas del departamento de Salud se presenta en sesión

Concejala Carmona pregunta quisiera saber si el departamento ha visto el tema de contratar una nueva matrona, si hay alguna persona vista

Marianela Zavala dice don Francisco Menéndez tenía una persona contactada

Carlos Flores Alcalde (S) dice habría que tener claridad de la renta, me imagino para informarle para que tome la decisión

Marianela Zavala dice le envié toda la información a don Francisco haciéndole la observación que sería a contrata

Concejala Carmona dice pero no creo que tendría problema ya que la renta es en base a lo que le corresponde por ley, eso está bien estructurado, el tema de la carrera funcionaria también está bien especificado lo que le corresponde y en su calidad contractual, sea a contrata o a plazo fijo el Alcalde la puede nivelar en el nivel que él quiera, como así lo ha hecho con otros funcionarios o me equivoco

Presidente (S) Contreras dice no se equivoca

Concejala Carmona dice así que no creo que tenga inconvenientes en que la persona reciba la remuneración que le corresponda como profesional

Carlos Flores Alcalde (S) dice Marianela veamos el tema en la reunión de hoy día en la tarde para ver si lo podemos cortar hoy mismo

Marianela Zavala dice vendría como en grado 11 porque ya viene con carrera funcionaria, porque es una señora mayor

Concejala Guzmán pregunta dentro del programa nunca se pudo licitar a un nuevo médico

Marianela Zavala dice nunca se concretó la traída de los médicos

Concejala Carmona dice lo que plantea la colega Guzmán es por qué no se ha solicitado desde el departamento el médico al Servicio de Salud que siempre se tuvo, porque estamos con un solo médico, mas encima no está en La Higuera

Marianela Zavala dice el doctor Ardiles está con permiso, pero eso no depende de nosotros se maneja en el centro de Salud, además los médicos se piden anualmente, y como se dijo que los médicos cubanos llegaban en Marzo obviamente el Servicio no dispuso el otro médico, porque el otro médico si se cancela con el costo fijo que nos envían, el médico DF es el que cancelamos nosotros, ya para el próximo año se debiera considerar nuevamente solicitar el médico y fijarlo dentro del presupuesto

Concejal Saavedra dice independiente de eso, el médico del Servicio de Salud se debió haber solicitado, ya que el tema de los médicos cubanos no era una cosa definitiva, lo que se dijo que si llegaban los médicos recién se le decía al Servicio de Salud que retire los médicos, pero no se podía no haber solicitado el médico

Marianela Zavala dice el doctor Campusano estuvo hasta Abril, lo que no se siguió fue la continuidad del médico porque no hay médicos para enviar acá este año, pero son temas que ven ellos, yo veo solo finanzas

Concejala Carmona dice necesitamos tener al director del Servicio de Salud acá y vamos a ver al tiro cuál es el problema que tenemos en salud, eso sería urgente

Concejal Ambler dice el encargado de farmacia de la entrega de medicamentos, qué pasa cuando se entrega un medicamento vencido, existe la posibilidad que eso suceda

Marianela Zavala dice existe, pero no se deben entregar medicamentos vencidos, además hay un comité de farmacia que funciona para evitar eso que lo preside el médico, para evitar esos temas como el vencimiento de los medicamentos, así que si sucede eso se deben hacer las denuncias

Concejal Ambler dice tengo entendido que la matrona entregó anticonceptivos vencidos

Marianela Zavala dice el tema de los anticonceptivos, la matrona maneja ese tema de los anticonceptivos

Concejal Ambler dice pero a ella le han entregado medicamentos vencidos

Marianela Zavala dice pero ella debe informarlo y se debe hacer la denuncia formal, para seguir con las acciones que corresponden al protocolo de farmacia

Presidente (S) Contreras pregunta nosotros el año pasado recibimos una ambulancia en Los Choros y Punta de Choros y ahora me encuentro que no está allá la han retirado y creo que es por falta de conductor, la señora Leonor me dijo que si sabía de alguien le informe, hay un señor de Coquimbo que me entregó un curriculum y tenía mucha experiencia, pero no se ha contratado aún al conductor y no entiendo por qué no se ha contratado al conductor siendo que nosotros aprobamos en el presupuesto del año estos recursos para un conductor, no sé por qué no se ha hecho

Marianela Zavala dice los que han venido no han estado de acuerdo con los horarios, ya que dicen que los turnos son demasiadas horas para ellos porque es una semana de permanencia y una libre

Presidente (S) Contreras dice pero entregué un curriculum y este señor me dice que él no tendría problemas en irse a Punta de Choros

Marianela Zavala dice nos llegó un curriculum, se han entrevistado a muchas personas, pero por el horario no se han quedado, pero ha sido complicado y por lo lejos de Los Choros

Concejal Saavedra dice en una sesión anterior se acercó a mí un conductor que también vino para acá y el problema era el horario, pregunté si se podía flexibilizar el tema del horario, porque claro cualquier persona que vaya queda, a lo mejor se podría buscar la alternativa que tenga su horario y después con los conductores de acá ver un sistema de turnos

Marianela Zavala dice sería imposible sacar un conductor de acá, porque un tiempo se intentó hacer

Concejal Saavedra dice un tiempo hubieron conductores de acá que cubrían
Marianela Zavala dice pero tuvimos problemas acá porque acá dejamos uno solo,
todos los días tenemos un conductor volante y un largo, ya soltar a uno es que
tengan menos descanso y es un riesgo igual, es difícil como coordinar bien

Concejal Saavedra dice conversé con el alcalde ver el tema de horarios pero
creo que se podría, esta persona que conversó conmigo con ciertas
modificaciones en el horario estaría dispuesto a quedarse a trabajar

Presidente (S) Contreras dice este caballero que me entregó el curriculum
jubiló del Servicio de Salud Coquimbo, conoce bien Los Choros y Punta de
Choros, pero dice que es para complementar su jubilación, entonces por qué no
se ha contratado, pregunta si él está dispuesto

Concejala Carmona dice porque el sueldo del conductor quedó fijado en el
presupuesto anual

Marianela Zavala dice ha venido dos, tres o cuatro personas y la remuneración
no le parece encuentran que es poco \$500.000

Concejala Carmona dice usted me dice eso a mí cuando el Alcalde les puede
pagar lo que él quiera, pero usted le ha dicho eso al Alcalde o decirle le puede
pagar un bonito extra, mejorar la remuneración, porque él lo puede nivelar en
un nivel ocho, como tenemos varios, perfectamente a un conductor que lo
necesitamos no le puede pagar los quinientos mil pesos

Carlos Flores Alcalde (S) dice el que mencionaste es el mismo que mandó don
Fernando

Presidente (S) Contreras dice que quede claro que no estoy presionando para
que contraten a esta persona en particular, solo pido que contraten a un
conductor cualquiera sea, a veces retiran la ambulancia de allá para ir a dejar
documentación a Serena, entonces uno dice que pasa con la gestión

Concejal Ambler dice Marianela podría hacer las consultas al Ministerio de
Salud en Serena que se requiere para poder contratar a los médicos cubanos,
si podrían ejercer o no

Concejal Caro dice ahora ya no, usted intervino para que eso no sucediera

Concejal Ambler dice ya que usted no hizo bien los trámites los voy a hacer yo,
ya que usted tiene sus arreglines,

Concejal Caro dice como que arreglin el único que se quiere arreglar aquí es
usted (concejal Ambler), hay que hacerlo público

Concejal Ambler dice estoy hablando yo, usted me interrumpió, así que quédese calladito, usted fue a Cuba y tiene más de seis millones gastados en viajes, si hay posibilidades de traer médicos en forma honesta y correcta y se podrían ejercer acá; por otro lado creo que ha llegado el momento de que las juntas de vecinos tengan su territorio, porque en algunas localidades hay dos juntas de vecinos están revueltas y no corresponde

Presidente (S) Contreras dice usted está pidiendo que estén en un sector determinado

Concejal Ambler dice sí, como dice la ley debieran tener su territorio, por otro lado sobre el tema de la reunión con los Senadores y Diputados donde se va a hacer al final, en Santiago o acá, pregunta

Concejala Carmona dice el diputado Saldívar tiene semana distrital acá la última semana del mes

Presidente (S) Contreras dice se debiera hacer como lo había manifestado don Mario Pizarro, debiéramos dejarlo definido y hacer los contactos necesarios

Mario Pizarro dice ustedes deben dejar definido el lugar y después se coordina con un par de semanas de anticipación

Concejal Saavedra dice y definir bien la temática y también nosotros analizar lo que vamos a plantear, porque creo que habría que mencionarles que hay interés de uno de los concejales o de parte del Concejo de pedir la intervención por la minera Dominga a lo mejor ellos pueden decir que no está al alcance de ellos de hacer y en ese caso a qué vamos a ir, pedir el tema del tributo de las empresas mineras, obviamente que nada estaría demás, pero si no está al alcance de ellos

Presidente (S) Contreras dice voy a tener una reunión con el Senador Pizarro en la Serena el jueves y voy a hablarle del tema para ver qué posición tienen ellos como partido con respecto a las empresas, ahora si alguien me quiere acompañar a hablar con él en vez de ir a Santiago, o que él nos dé una idea de podríamos hacer, podríamos programar algo

Concejal Caro dice creo que no es depender de un senador o parlamentario, creo que debemos tomar una determinación y ser autónomos, hacer una temática de unos dos o tres puntos y conversar con todos los parlamentarios a lo mejor un día lunes, pero llevar los puntos a tratar, pensando en un bien para todos nosotros la idea tampoco es hacer un lobby por la empresa sino que ver

los beneficios que vienen en la parte social hacia la comunidad de La Higuera, porque no adjudicarse personalmente las cosas sino que hacerlo todos los concejales y que aunemos criterios por el beneficio de toda la comuna en la parte social que se ve que la empresa ya lo está dando, lo otro que hay que hablar antes de hablarlo con los parlamentarios y que es preguntarle a don Mario Livingstone y que nos digan seriamente que no van a vender el proyecto, por qué pasa si ellos venden el proyecto, hagámoslo seriamente como dice Carlos (Saavedra) la idea es llevar unos tres puntos a tratar, por ejemplo llevar tres temas y si podemos incluir unos dos puntos más se hace, por ejemplo que beneficios se puede dar en el tema de los tributos de las empresas en donde ellos puedan legislar que se pueda tributar en la comuna, presentar un nuevo proyecto de ley en tributos, pero hay que tomar una determinación

Concejal Saavedra dice recuerdo la gestión que hizo la concejala con el diputado Saldívar con respecto al peaje, ver que se puede hacer, todos saben que el tema del peaje ha sido tema desde el inicio del proyecto, pero estando licitado en construcción no sé qué se podrá hacer a estas alturas

Concejala Carmona dice cuando fuimos con el Alcalde Galleguillos y el Diputado Saldívar a reunirnos con el Ministro de Obras Publicas y sí se puede hacer algo, pero el problema es que hay que llegar a consenso con el Alcalde de Vallenar ya que ellos estaban pidiendo que el peaje se corriera más al sur del Trapiche en el sector del Rodado, él fue con la diputada Provoste, en la cual el Ministro nos dice a nosotros ver la posibilidad de un subsidio para la gente a lo cual se le dijo altiro que no, porque como clasificas a la gente quien sí y quien no, eso no se puede, lo que no dio fue plazos, creo que hay que hacer un trabajo político, gubernamental a nivel regional, presionar a la Intendenta consensuar con la III región, porque para que queremos dos peajes si el que vaya a Vallenar va a tener que pagar igual peaje, lo que no queremos es que el peaje quede en Punta Colorada, el Ministro no nos dio ninguna solución, no hay solución concreta pero ustedes saben que todos los gobiernos trabajan en base a manifestaciones, a como se pronuncia la comunidad, haciendo protestas, pero el peaje no lo queremos en Punta Colorada, cuando dice el colega que esto siempre se dio a conocer, eso no es así, cuando nuestra intendenta era Seremi del MOP yo era funcionaria del municipio trabajé en las participaciones ciudadanas que se dieron en las distintas localidades y ahí se trabajó el tema del puente en Caleta

hornos y que iban a quedar aislados, se trabajó con los vecinos y dijeron que no querían quedar aislados, pero nunca se habló del tema del peaje, nunca se dijo dónde iba a quedar puntualmente ese peaje

Concejal Caro dice conocí del tema cuando se iniciaron las consultas ciudadanas en la comuna, se fue y se fue preguntando, en un principio el peaje quedaba en el sector el Molle y empezamos a pedir que no hubiera peaje antes de La Higuera, ellos hicieron consultas ciudadanas y pusieron un cable de conteo frente al Tofo para ver cuántos vehículos pasaban diariamente, entonces se pensó que se quedaría frente al Tofo y nosotros como pobladores del Trapiche y Punta Colorada empezamos a pelear que no quedara ahí, queríamos que quedara pasado Punta Colorada, seguimos cateteando, fui a conversar con los CORES ellos aportaban los dineros en ese tiempo y les pedimos que no quedara ahí el peaje que quedara pasado Punta Colorada, qué pasó se opusieron y le dieron el destino en el sector de la planta de don Moisés porque se dieron los estudios que los vehículos que bajarán con minerales de Barrick iban a circular por ahí, y ahí los CORES aportaron los fondos, pero siempre quisimos que quedara pasado Punta Colorada o en el límite

Concejala Guzmán dice en la última reunión que hubo en Punta Colorada con el Mop, la gente no estaba informada de esto, no sabían nada ni siquiera de la pasarela

Concejal Caro dice quienes son directiva hoy día en Punta Colorada, jamás los vi antes haciendo nada, ellos se están interiorizando recién de lo que está pasando, incluso le pedimos una calle de servicio del Trapiche a Punta Colorada para que puedan transitar libremente de una localidad a otra y eso se hizo, porque la gente del Trapiche que tiene sus difuntos en el cementerio de Punta Colorada van a estar transitando todas las semanas, pero hasta ahí se pudo dar la pelea, por el tema del Barrick

Concejal Ambler dice nosotros como concejales debiéramos tener una reunión con la Intendente y plantear nuestra posición

Concejala Guzmán dice me sumo a las palabras de don Eduardo, porque siendo realista no hay un interés de sacar el peaje de Punta Colorada y el tema del subsidio no ayuda mucho, ese día de la reunión en el tema de eliminar el peaje no hay interés, porque dicen que la comunidad está afectado porque van a tener que pagar el doble

Carlos Flores Alcalde (S) dice eso iba a decir aparte de la reunión con la intendenta, creo que nuestro Concejo con el Alcalde debieran reunirse con el Concejo y Alcalde de Vallenar porque las gestiones deben ser políticas parte de lo que se haga con los parlamentarios, si la diputada Provoste acompañó al alcalde a conversar con el Ministro y con los mismos de la Tercera región porque esto es un tema interregional, porque a la empresa desde el punto de vista económico lo que les interesa es recaudar sea con uno o dos peajes, a ellos les da lo mismo por lo que la decisión pasa por otra vía y de tal manera que no se lesionen las localidades nuestras, y como dice el concejal Caro desde años atrás se está corriendo hacia el norte el peaje, en la última reunión que se realizó en el teatro el peaje estaba al norte de Punta Colorada, después seguramente se hizo algún cambio, pero como dice el concejal Ambler los intendentes, y los Alcaldes con sus Concejos respectivos, la comunidad está por apoyar la gestión de sus autoridades

Concejal Saavedra dice si hay posibilidades de hacer algo, esto apura urge, con la cronología que hace el concejal caro también nos presentaron y se dijo que traía un peaje en la región y se empezó a correr, pero eso es lo que dice el proyecto, ya hay una licitación no se de cuantos años, hay un diseño, esto ya está en construcción, modificarlo es un poco difícil, pero si hay alguna posibilidad hay que pelearlo

Presidente (S) Contreras dice en definitiva qué podemos hacer

Concejal Saavedra dice primero podemos pedirle al Alcalde que en la próxima sesión informe como le fue con la concejala y si está la posibilidad de que se haga otra reunión con todos

Concejal Caro dice es hacer la presentación cuando nos reunamos con todos los actores en Santiago, llevar dentro de las temáticas ese punto para tratarlo

Concejala Carmona dice me perdí la sesión del día lunes pasado porque me encontraba con el Alcalde reunidos con el Ministro, como que no me he enchufado bien con el tema de la reunión con los parlamentarios por el tema de Dominga, como que no entiendo eso, creo que tenemos cosas mucho más importantes que plantearles a nuestros parlamentarios, en este momento somos parte del gobierno de turno, lo que necesitamos concretar con ellos es pedirles apoyo político para nuestra comuna, tenemos un alcalde que no es de nuestra, nosotros lo que tenemos que plantearle a ellos es que los recursos

lleguen a nuestra comuna, independiente del alcalde que tengamos de turno, no vamos a perjudicar a nuestra comuna

Concejal Saavedra dice el Alcalde ha demostrado con creces que la comuna es su prioridad, por lo tanto no podemos decir eso

Presidente (S) Contreras dice en ningún momento hemos hablado mal, este tema sería prioritario para plantearlo, el debate que hemos tenido es bueno que consensuemos los temas que vamos a tratar con los parlamentarios

Concejala Carmona dice lo que estoy planteando no es tan tirado de las mechas, lo que podemos solicitarle a nuestros camaradas es pedir apoyo y ellos son los que definen a nivel regional FNDR y otros, entonces no vamos a querer que por ser nuestro alcalde UDI no lleguen los recursos a nuestra comuna

Concejal Saavedra dice le encuentro la razón concejala, usted vio que el alcalde nuestro aprovechó el año que estuvo su gobierno y trajo recursos para la comuna, ahora ustedes también si esto se maneja políticamente

Presidente (S) Contreras dice esperaremos a conversar con el Alcalde para ver las temáticas a plantear como el tema de peaje

Carlos Flores Alcalde (S) dice independiente de eso a nivel de Concejo hay que tomar contacto con el Concejo de Vallenar enviar una nota diciéndoles que nuestro Concejo se quiere reunir con ellos, independiente de lo que haga el Alcalde, porque ellos no quieren que perjudiquen a su comunidad y nosotros tampoco

Concejal Ambler dice nosotros podríamos cambiar un poquito más allá de la entrada de Punta Colorada, creo que la empresa concesionaria a futuro puede pensar que la Barrick va a embarcar en los puertos que van a haber acá en Totalillo, Chungungo, entonces pueden viajar por ese terreno y pueden llegar a las minas de la Barrick, por otro lado según averiguaciones que he hecho hay un proyecto nuevo que viene en Chungungo es una termoeléctrica a futuro, pero insisto el peaje puede quedar un poquito más allá, proyecto Puquio sacaron todos los permisos y lo vendieron hace poco a otra empresa, encuentro razón en lo que dice el concejal Caro en cuanto a que Dominga pueda vender el proyecto, por lo mismo consulté a don Mario Livingstone si van a vender y dice que no, pero debiéramos exigirle algún documento

Concejal Saavedra dice respecto de la aseveración que hace concejal Ambler de que se va a instalar una termoeléctrica en Chungungo, se me viene a la

memoria cuando se trabajó el Plan Regulador se considera la instalación,
pregunta

Concejal Ambler dice en Serena en el sector del Milagro de la noche a la mañana se cambió el plan regulador

Concejal Saavedra dice porque si se cambia el Plan Regulador debe pasar por Concejo

Concejal Ambler dice pero se aprueban, hay varias cosas, por ejemplo el muelle en Barrancones, porque cuando se hizo la presentación lo mencionaron, eso lo planteé yo dije ese es un trabajo a la medida para las termoeléctricas; por otro lado consultar por la solicitud que presenté de los planos de las localidades de Chungungo, Punta Colorada y Punta de Choros que no han sido entregados, espero que se entreguen porque ya han pasado tres meses además de otros antecedentes que solicité

Presidente (S) Contreras pregunta ha recibido alguna respuesta

Concejal Ambler dice me dieron una respuesta por medio de una carta, pero ha pasado mucho tiempo

Concejala Guzmán dice preguntar por la posta de Chungungo, deberían estar trabajando en ese proyecto

Carlos Flores Alcalde (S) dice no sé en qué etapa está, si se adjudicó o no

Concejala Guzmán pregunta en el tema de los beneficios que se entregaron a las organizaciones el año pasado eso como son platas municipales, me gustaría saber si las organizaciones han rendido, cómo podemos fiscalizar eso

Concejala Carmona dice solicitando un informe completo concejala

Concejala Guzmán dice hay muchas organizaciones que rindieron y que este año han vuelto a solicitar esta subvención, pero hay muchas organizaciones que ni siquiera se ha visto el interés de regularizar ese tema, voy a hacer un informe solicitando por escrito esa información de los fondos entregados a las organizaciones

Carlos Flores Alcalde (S) dice hay dos formas la primera es que a través del sistema de rendición de fondos públicos podemos saber en línea si una organización está en mora de rendición y en el caso que no se haya rendido saber qué pasó con esos fondos, se lo voy a pedir al encargado de finanzas

Se presenta en sesión Claudio Torres director del departamento de obras

Concejala Guzmán pregunta cómo va el tema de la posta de Chungungo, hubo un taller de Pladeco y esa es una de las inquietudes que a la gente le preocupa Claudio Torres dice la posta es un proyecto que fue financiado el diseño por recursos regional el municipio termino el diseño, luego se presentó la ejecución al Ministerio de Desarrollo Social, el CORE le asignó los recursos, el Gobierno Regional debió ejecutar el convenio mandato y la licitación, pero el Gobierno Regional no tiene recursos, pero estamos en espera de eso

Concejala Guzmán dice como le manifestamos a la comunidad porque ese proyecto se debió haber comenzado en Marzo de este año, tenía conocimiento que las platas no se habían transferido por un problema técnico, pero como le digo a la comunidad que no hay recursos, porque ellos van a responsabilizar al municipio

Claudio Torres dice no hay problemas técnicos, son de recursos, lo cierto es que el año pasado teníamos comprometidos los recursos, en el cambio de gobierno no sé si no quedó reconocido o simplemente se desconoció, todos los proyectos FNDR que postulamos van a un concurso, el GORE ve a quienes asigna las platas, el Alcalde junto a Nohemy Uribe se reunieron con la Intendenta y ella le dijo que no tenía plata y le informó que con suerte se desarrollaba el proyecto, lo que se puede hacer es pedir en conjunto como comunidad, como Concejo con el Alcalde es pedir que se asignen los recursos de alguna parte, el problema es que los meses pasan y los costos cambian

Concejal Caro dice hay un tema ahí, porque estamos sacando la personalidad jurídica como Asoc. De Municipios Rurales es por el tema de los recursos que llegan no solamente a la región, por ejemplo se adjudica a La Serena cinco mil millones y a nosotros acaso nos dan cincuenta millones, pero este tema hay que verlo, pero tenemos que catetear en el CORE para que le adjudiquen los recursos

Claudio Torres dice ya no es un problema de CORE, es un problema de distribución de caja del Gobierno Regional, ya que ellos asignan los recursos de acuerdo a la caja que tienen también y asignan a los que ya están en ejecución

Concejala Guzmán dice el GORE dejó harta plata en caja

Concejal Caro dice dejó harto fraude también

No habiendo más consultas se retira don Claudio Torres

Concejala Guzmán dice quiero consultar por el sumario interno que se estaba haciendo en el departamento de salud, porque llevamos varios meses y no hemos tenido un informe, para saber en que quedó o en qué etapa está para la próxima sesión pido se nos pueda entregar un informe, esto se ha consultado reiteradamente y no hemos tenido respuesta; por último la entrada que tenemos en el municipio el alcantarillado está con malos olores, me parece que no se ha hecho mantención

Carlos Flores Alcalde (S) dice está ordenada la mantención, la única duda era que si el proveedor que presentó la cotización que es el mismo que construyó era proveedor único o no y el Alcalde ordenó tener más cotizaciones y zanjar el tema, pero están en eso, en la mañana hablé con Glenda y me comentó que no había pasado nada, reiteré la solicitud en adquisiciones para que pongan la orden de compra a quien corresponda, debiera estar solucionado hoy o mañana porque el que ofreció la mantención va a capacitar a dos personas para que hagan la mantención semanal

Presidente (S) Contreras dice quiero tocar el tema que está ocurriendo en la isla de Choros, hace un tiempo atrás Conaf tiene una regulación sobre la sobrepoblación de conejos y pusieron veneno en la isla para exterminar a los conejos ya que decían que se comían los huevos de los pingüino, resultado de esto es que murieron aves y otros animales como efecto colateral, este sistema no fue bien visto por la comunidad en su tiempo, incluso se hicieron reclamos en la prensa, en este momento en complementación de este programa introdujeron la presencia de un perro el que está adiestrado solo para cazar conejos, según lo que han manifestado los pescadores que hacen paseo náuticos, guardias de las áreas de manejo manifiestan que la presencia de pingüinos es prácticamente nula, creo que este programa fue totalmente dañino en vez de ir en ayuda de preservar la especie de pingüinos, esto es grave ya que se vende al Pingüino como producto turístico, ojalá que el municipio tome cartas en el asunto, se invité a Conaf para que haga una presentación al Concejo y nos informé que se hizo en la isla, para que nosotros podamos dar respuesta a quienes nos consultan, además que vienen turistas del extranjero a ver nuestros pingüinos y nos los ven, se sienten engañados; lo otro es la gestión que realizamos con el concejal Caro que fuimos ante la Asoc, de Municipios Rurales en donde estábamos invitados como Concejo, los que no fueron tendrán su propia

justificación, el Alcalde llegó al filo de la hora, pero asistió, además si el Alcalde no llegaba quedaba fuera de esta Asociación

Concejal Caro dice hay tres municipios que quedaron fuera

Presidente (S) Contreras dice esto fue el viernes 11 de Julio, se trató lo que era la aprobación de los estatutos y había que ratificar la directiva de la Asociación de Municipios Rurales, el presidente sigue siendo el señor Markarian de Los Vilos

Concejal Caro dice había que aprobar los estatutos para poder sacar la personalidad jurídica de la Asociación y poder descentralizar las políticas de ayuda

Concejal Saavedra dice ellos están informados de la situación del jardín infantil Capullito, el jardín estaba a punto de inaugurarse, pero con la lluvia se anegó, ya que los apoderados están preocupados porque eso tiene deficiencias, don Carlos (Flores) hay fecha de inauguración, pregunta, como también respecto de la inauguración de las otras obras que están pendientes, plazas, el gimnasio techado, le hice las observaciones a Obras de algunas deficiencias en el techado ya que lo que se invirtió ahí era para evitar el ingreso de las palomas, el viernes vino la empresa don Eduardo Morales me invitó y la empresa se comprometió a solucionar el tema, porque seguía igual, pero quedaba terminado ese día, pero la pregunta es por la inauguración

Carlos Flores Alcalde (S) dice entiendo que se están haciendo las reparaciones, pero no tengo fecha de inauguración, el viernes estuvimos conversando con Oscar Zumarán sobre algunas cosas que se podrían hacer, incluso sugerí en su momento que se hicieran efectivas las garantías

Siendo las 12:45 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente (S) Contreras

 **MARIO PIZARRO BRUZZONE**
SECRETARIO MUNICIPAL